



学校教育目標 <<本物の【あかぎの心】を育てよう>>

# モッテコイ 諏訪小魂！

長崎市立諏訪小学校 校長 山崎 直人

## 学力調査結果報告

3年生から6年生までは、各種学力調査を行います。本年度の結果について報告いたします。

3年生・4年生は長崎市学力調査として国語と算数を実施します。比較は全国平均です。

5年生は長崎県学力調査として国語と算数です。比較は長崎県平均です。

6年生は全国学力調査で国語・算数・理科を行いました。比較は全国平均です。

10ポイント以上大きく上回るものを「☆」、上回るものを「◎」、同等のものを「○」で示します。

3年	国語	○	算数	◎		
4年	国語	◎	算数	○		
5年	国語	◎	算数	◎		
6年	国語	◎	算数	◎	理科	☆

大変良好な結果となりました。

もちろん数値で計れる学力は限られたものではありますが、規模の大きな学力調査でもあるため、一定の評価ができると考えています。

個別にはそれぞれ課題がありますが、今後も確かな学力を身に付けることができるよう指導を徹底してまいります。

学力向上については、学校だけで完結するものではありません。家庭学習との連携が何よりも重要です。日頃からの各ご家庭での働きかけが今回の結果にもつながっていると考えています。

特に、学びの基礎としての生活習慣の確立も大切です。「早寝・早起き・朝ご飯」をはじめ、自分のことは自分でできるような自立ある行動も学びの基盤です。また、人の話を聞くことや読書習慣も子供たちの心を育てます。

裏面には、今年度の学力向上プランを掲載しておりますので、ご覧ください。

今後とも、ご理解とご協力をお願いいたします。

## 「人権集会」

12月10日は世界人権デーです。この時期には多くの学校で「人権集会」が行われます。ただ、季節もののイベントとして行っても意味がありません。そこで今年度諏訪小では「あかぎのねっこ」を育てようと、年間を通して担当から通信が発行され、学年・学級で様々な取組を行ってきました。その集大成としての集会でした。

各学年から「言葉遣いに気を付けること」や「学年で決めた宣言」が発表されたり、絵本で学んだ感想を紹介したり、詩の暗唱や手話付きの歌を歌ったりして、広く深い学びの足跡を紹介しました。偏見についての気付きを投げかけたり、日頃の諏訪っ子の笑顔の写真をスライドショーで流して温かな気持ちにしてくれたりした発表もありました。

4年生はアイマスクや車いす体験、車いすバスケット選手との交流など「福祉」について直接学んできていたことをしっかりと発表しました。

この日、特別講師として「江頭明文先生」をお招きしていました。長崎県教育庁教育次長としてご退職され、長崎大学にも務められていた先生で、人権教育にも造詣の深い方です。元々は小学校の先生でもあるので、是非、子供たちに直接語りかけてくださいとお願いをしたのです。

童謡の「ぞうさん」を用いてお話をされました。「ぞうさん、ぞうさん、お鼻が長いのね」とからかわれているにも関わらず、「そうよ、母さんも長いのよ」と嬉しそうに答える子供の象。自分が自分であること、一人一人違っていることこそが素晴らしいことであると優しく語りかけてくださいました。

「人間はみんな同じ。人間はみんなちがう」

「世界で一つだけの命が、ここには400以上も集まっている。何とステキなことだろう」

このことをしっかりと受け止め、仲間と共に自分らしく生きてほしいと願います。